

La répudiée - 1/2

Une sublime mais tragique histoire d'amour contrariée par la religion et le poids des traditions.

J'ai découvert ce livre tout à fait par hasard et en vérité, lorsque l'on me l'a mis entre les mains je n'ai tout d'abord pas eu l'intention de le lire. Je participe au "Prix Zap", un concours organisé par une librairie locale. Les 16-25 ans peuvent s'inscrire. Le but est de lire les six livres sélectionnés et de leur donner une note entre 0 et 10. Ils sont de genres différents ce qui permet de découvrir des livres que l'on aurait pas lu en temps normal. La répudiée était le dernier qui me restait à lire et comme il fallait que je le rende pour le lendemain, je ne pensais pas avoir le temps de le lire d'autant plus que le titre ne m'inspirait pas...

Mais ma foi, je l'ai regardé d'un peu plus près et en lisant le résumé je me suis dit que je pourrais quand même tenter de le lire d'autant plus qu'il est assez court (124 pages écrit assez gros). Je l'ai fini en un rien de temps et je peux vous dire que je ne regrette pas un instant de l'avoir lu !

L'histoire :

L'histoire se passe dans le quartier du Méa Shéarim à Jérusalem, un quartier juif orthodoxe très traditionaliste. Rachel, la narratrice, y conte à la première personne l'histoire de son couple. Il y a presque dix ans, elle a épousé celui qui lui était destiné. Cet homme, elle l'a immédiatement aimé. Lui aussi l'aime et cet amour perdure à travers le temps, seulement un mal terrible ronge leur couple: ils n'ont toujours pas d'enfants. L'un comme l'autre en souffre car ils s'aiment mais un homme, selon leur culte, peut s'il le souhaite, répudier sa femme au bout de dix ans si elle est stérile !

Ce n'est pas une obligation mais parfois certains facteurs (la pression sociale dans ce cas) rendent les choses encore plus difficiles et forcent à faire des choix que l'on ne désire pas vraiment... (je ne vous en dis pas plus pour ne pas trop gâcher votre éventuelle lecture ;))

En arrière fond, on apprend aussi l'histoire des amours contrariées de la soeur de Rachel.

Pourquoi j'ai aimé ce livre:

J'ai aimé car ce livre montre bien comment parfois sentiments amoureux et poids de la religion/des traditions s'opposent, comment cela peut engendrer de cruels dilemmes et détruire des vies.

De plus il est assez facile à lire bien qu'il regorge de termes théologiques qui me sont quasi inconnus. Ce livre est terriblement émouvant et le fait qu'il soit raconté à la première personne nous rend plus proche de Rachel et donc plus proche de son malheur. L'amour profond qu'elle porte à son mari, jusqu'à l'abnégation, m'a terriblement touchée, jusqu'aux larmes.

De plus, ce livre m'a permis de découvrir un peu mieux la religion juive même s'il n'en montre que la partie non réformée et très "dure".

Du judaïsme, je ne connaissais que ce que l'on nous avait brièvement expliqué lors de la visite d'une synagogue en Pologne. Depuis je croyais que dans la religion juive (non réformée), la femme n'avait pas beaucoup de place dans la société mais ce livre m'a montré qu'en vérité, ce n'était pas le cas. Certes elles n'ont pas le droit à l'éducation religieuse et sont considérées comme impures lors de leurs règles mais elles font plus qu'être aux petits soins pour leur maris et élever les enfants. Elles travaillent et sont en droit de réclamer certaines choses de leurs époux.

La répudiée - 2/2

Malheureusement, il me faudrait bien plus que ce livre pour me donner un réel éclairage sur la religion juive, en effet, si ce n'était certain passages, on pourrait croire qu'il date d'un autre temps puisqu'on se rend bien compte quand Rachel va chez le médecin dans la "nouvelle" ville que son quartier représente la tradition tandis que la nouvelle ville représente la modernité.

Néanmoins, moi qui en temps normal n'aime pas lire d'histoires d'amour, j'ai été charmée presque dès le début par ce récit écrit de façon très sobre et à la première personne car j'ai un peu eu l'impression que l'on s'adressait à moi et l'histoire est vraiment bouleversante. De plus, comme le livre est très court et pas très cher puisqu'il est disponible en édition de poche. Je le conseille vraiment car au pire, même si vous n'aimez pas, vous n'aurez pas perdu ni beaucoup de temps ni beaucoup d'argent.